



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Visita a la Casa Matriz de Expósitos

El inspector provincial de Sanidad. —Sus gratas impresiones.

A las cuatro de ayer tarde giró visita oficial a la Casa Matriz de Expósitos, el nuevo inspector provincial de Sanidad de la provincia doctor don Adolfo Robles Vallecillo, siendo recibido por el visitador don Manuel Ruiz Tagle y personal afecto al establecimiento.

Después de una minuciosa inspección a todas las dependencias reunió al personal haciendo elogios y dando las gracias al diputado visitador don Manuel Ruiz Tagle, para que éste lo haga al personal subalterno, por el celo e interés con que desempeña su cometido porque puede decir haciendo honor a la verdad, que esta Casa Matriz de Expósitos puede servir de modelo entre las numerosas que ha visitado en España, y así lo hará constar en su informe al representante del Gobierno.

Yo me congratulo—dijo el doctor Robles—de haber hecho esta visita, y quiero que la prensa lo haga constar por el representante que nos acompaña, de que he experimentado la mayor satisfacción y mi gratitud hacia la Diputación provincial, diputado visitador don Manuel Ruiz Tagle y Hermanas de la Caridad, que tan acertadamente cumplen su misión, pues conozco todas las dificultades por que atraviesa la administración española y puedo agregar que la Diputación de Cádiz es una de las que más atienden la Beneficencia a ella encomendada.

A nuestro distinguido amigo don Manuel Ruiz Tagle y demás personal, dámosle la enhorabuena, sintiendo que por exceso de original no pudiéramos dar una información detallada de la visita.

Teatro del Parque

Se ha inaugurado con éxito singular la temporada de variedades en este hermoso salón.

El público que concurre al mismo es muy selecto y los números son aplaudidísimos.

De entre éstos sobresale en primer término María Olimpia, guapa y de buena presencia, que tiene una hermosa voz de contralto, y domina entre sus canciones, todas muy hermosas, la jota aragonesa, de la que hace verdaderas creaciones, y la prodiga a diario.

Marina Sierra, es otra cancionista muy fina con un repertorio selecto; canta con mucho gusto y afinación, salvo anoche que estaba algo afónica y no pudo lucir como en las anteriores.

Manolita Arenas, coupletista gaditana, cumple con su cometido y la aplauden sus paisanos.

Del elenco coreográfico, figura en primera línea Trini Herrero, que hace una creación de la rapsodia valenciana, y presenta también un bonito fox-trot, recibiendo muchas ovaciones.

Lolita Martínez, que ya conocíamos de su anterior actuación en el Kursaal, como a María Olimpia y Trini Herrero,

ha adelantado mucho y presenta un vestuario magnífico; es muy hermosa y triunfa.

Las Hermanas Cortés hacen una buena pareja de bailes nacionales, que el público del Parque no se cansa de aplaudir desde la primera noche.

Estas son las artistas que hasta ahora ha presentado la Empresa, y que, como decimos, todas han merecido especial aceptación.

Los precios módicos y la agradable temperatura de aquel ameno paraje invitan a concurrir, y por eso no es extraño que con la bondad de estas atracciones, el público se haya pronunciado por el hermoso Salón.

Para en breve se anuncian debuts de nuevas artistas, prometiendo tener al corriente a nuestros lectores de las novedades de este espectáculo.

PETRONIO.

Cuestiones sociales

Anoche celebraron reunión las siguientes asociaciones:

CAMAREROS Y SIMILARES

Se reunieron éstos bajo la presidencia de Bautista García, concurriendo como delegado de la autoridad el agente de policía D. Eugenio López de L. Chica.

El secretario dió lectura al acta de anterior, como igualmente el tesorero al estado de cuentas, siendo aprobados ambos documentos.

Por atropellos cometidos contra compañeros por el apellidado Montesir se acordó expulsar a éste de la ciudad.

También se impuso al compañero Rovira un correctivo, a juicio de la directiva, por trabajar en el Balneario de Puerto de Santa María, llamado de Puntilla, donde tienen declarado boicot.

El compañero Rodríguez expuso necesidad de ingresar en el ramo de alimentación.

Acordóse discutir este asunto en sesión extraordinaria.

También fué acuerdo admitir como socios a varios camareros y cocineros, y últimamente habló Antonio Rendón sobre lo que es el Sindicato y encareciendo sus ventajas.

LAS CIGARRERAS

Presidió Angela de Castro y concurrió como delegado de la autoridad el agente de policía D. Ignacio Chacón.

Abierta la sesión dió lectura al acta de la anterior, aprobándose por unanimidad.

Se conoció una extensa carta de la Federación Nacional de las Fábricas de Tabacos de España, en la que se hace referencia a la situación crítica en que quedan 20 compañeras despedidas de la fábrica de Madrid.

Por esta circunstancia, la Federación ha pensado en redactar normas que enviará a todas las secciones de España, tanto para remediar económicamente a

dichas operarias, como para estar preparada para la lucha legal que se avecina.

Recomiéndase en el documento apartarse por completo de toda pasión u obcecación que conduzca al atentado personal.

Recomiéndase asimismo no ir a la huelga, por considerar la Federación que las secciones se hallan muy quebrantadas.

Se propone que para dar una sensación de solidaridad efectiva, que en todas las fábricas se contribuya mensualmente por cada operaria con una peseta, con destino a las compañeras despedidas de la de Madrid.

Se acordó por unanimidad atender esta proposición.

Dióse lectura a una carta del Sindicato de Transportes Marítimos y Terrestre, en la que se censura la conducta de un operario tabaquero que fué despedido y tras una larga discusión en la que intervinieron Joséfa Guerrero y Micaela de Castro, acordóse a instancia de la presidenta Angela de Castro, no seguir la discusión sin aportar pruebas y para ello entrevistarse con el comité del Sindicato.

La presidenta manifiesta a la Asamblea que con satisfacción se ha enterado del pacto hecho por la Unión Gene-

punto de las que se habían formulado por nota de 31 de Agosto.

El Gobierno francés, tomando en consideración las objeciones de orden internacional invocadas, contra la intervención del canciller del Imperio, ha tomado en consideración las disculpas aducidas por el ministro de Negocios Extranjeros del Reich y por el ministro del Interior prusiano.

M. Simons expone la política exterior del Reich.

Berlín: En el discurso que ha pronunciado delante de la comisión parlamentaria de asuntos extranjeros, M. Simons ha declarado que había rechazado las dos eventualidades que se le presentaban a Alemania: hacer causa común con los bolcheviques para marchar contra la Entente, o aliarse con la Entente para marchar contra los bolcheviques, ya que ellos no habían reportado resultados ventajosos para Alemania.

Hablando a continuación a Polonia M. Simons ha dicho que las relaciones de Alemania con este país son muy tirantes.

«La opinión pública alemana amenaza perder la paciencia, ha dicho, Brelau es la primera fase de este conflicto.»

Abordando la cuestión de la confederación de G... ministro ha dicho

han aumentado ya las tarifas ferroviarias, porque las circunstancias no son las mismas.

Termina sus declaraciones el exministro de la Guerra, manifestando que lamenta muy de veras que le separen del Sr. Dato diferencias de criterio en asunto de tanta trascendencia, pero que se cree en el deber de no volver atrás en el camino emprendido.

Lamenta también que estas diferencias echen a rodar las bases para la unión de los conservadores, pero se cree en el deber de volver por los fueros de la razón y no ceja en su empeño.

En la Presidencia.—Habla el señor Dato.

Madrid: Recibió el presidente a los periodistas empezando por manifestarles que tenía un telegrama del comandante del crucero «Reina Regente» diciendo que había llegado al puerto de La Luz (Canarias).

También le había telegrafiado el marqués de Lema manifestándole que los reyes continuaban sin novedad.

S. M. el Rey regresó de Biarritz, donde presenció las regatas.

Dijo el presidente que anoche había cenado con el vizconde de Eza, Cañal y el marqués de Villasinda, embajador de España en el Vaticano, cambiando impresiones de asuntos políticos de actualidad.

Un periodista habló al presidente de los telegramas que habíanse cruzado entre él y el señor La Cierva, con motivo de las tarifas ferroviarias.

Se lamentó el presidente que se haya hecho público ya unos telegramas

carcel de esta población han hecho declaraciones confesándose autores del asesinato del Sr. Maestre.

Se concede gran crédito a este rumor, porque, a raíz de circular, han estado en la cárcel el juez civil y el militar que han entendido en la causa, tomando declaraciones durante toda la noche. A última hora se dice que están convictos y confesos los asesinos y se añade que a esta conclusión se ha llegado porque varios de los sindicalistas han preferido ser deportados, a continuar en la cárcel.

Noticias de Africa

Larache. Se encuentra en estado de gravedad el sargento de la policía herido en las últimas operaciones.

En Arcila ha fallecido el comandante don José M.ª Secades.

Incendio de importancia

Avila. Se han incendiado los montes del Estado.

Quemóse una enorme cantidad de pinos.

Las pérdidas son de mucha consideración.

Indalecio Prieto y la unión de socialistas y sindicalistas.

Barcelona. Se atribuyen al diputado socialista Indalecio Prieto declaraciones en las que hace constar que le parece un fracaso la proyectada unión de sindicalistas y socialistas.

A juicio del señor Prieto está muy viva la lucha para que en este momento se llegue a una unión que es ahora más difícil que nunca.

El representante del Gobierno, les hizo ver que las deportaciones no afectaban a ningún español y que por lo tanto carecían de importancia pero que no obstante daría cuenta de la protesta al ministro.

Un hundimiento

Madrid: Esta tarde se ha registrado en una calle céntrica un hundimiento de una finca.

Los vecinos salieron despavoridos demandando auxilio por haber oído ciertas trepidaciones como preludios del hundimiento.

Inmediatamente acudió el cuerpo de bomberos, empezando a desalojar con rapidez el edificio, el cual se hundió seguidamente.

Riña sangrienta

En la calle de Leganés esta tarde se acometieron dos individuos.

Resultaron ambos con heridas graves.

Parece ser que el móvil de la discusión fueron cuestiones del trabajo.

Ultima noticia sobre el conflicto de Gádiz

A las seis reuniéronse en el Gobierno civil bajo la presidencia del señor Bore los señores de la comisión asesora para conferenciar con el señor Millán sobre las conclusiones del mitin.

Desde luego el Sr. Millán no prestóse a prescindir de ninguno de los obremos libres, cosa que anula el primer acuerdo y por consiguiente todos los restantes.

También el señor Millán hizo saber a los reunidos que discutir el régimen del trabajo a base del Reglamento del Sindicato, es inútil porque el sistema que defiende la Patronal es perfectamente opuesto al del Sindicato, e imposible de armonizarlo con el segundo.

NOTAS DEL DIA

PELLO
Ayer se verificó el acto de conducir al Cementerio católico el cadáver del niño Abdón Vega, hijo del activo cabo el Cuerpo de Carabineros, de servicio en la Caseta del Muelle Comercial don Aiguel Vega, al cual y a su apreciable familia damos nuestro sentido pésame por la desgracia.

COMPAÑERO
Nuestro buen amigo y compañero en la prensa D. Ernesto López Ruiz, que tan brillantes escritos nos ha enviado desde Sanlúcar, ha ingresado en la redacción del periódico madrileño «Heraldo». Sea enhorabuena.

LÁMPARA
Z
FABRICACIÓN ESPAÑOLA
22 años de crédito
Z un vatio
Z medio vatio
Z Argón.
Pídase en todas partes.
Fabrica: Cortes 397. Barcelona

En honor de Muñoz Seca

Con extraordinaria solemnidad se celebrarán mañana en el Puerto de Santa María los actos homenajes al ilustre hijo de aquella población D. Pedro Muñoz Seca.

En la calle Castelar, en casa donde viven sus padres, se descubrirá una artística lápida de mármol de Carrara, festoneada de jaspe. En el extremo izquierdo lleva el escudo del Puerto y debajo los atributos de la Comedia, la tragedia y la música. El texto de la lápida, grabado en alto relieve, dice así:

«Los pueblos que honran a sus hijos ilustres se honran a sí propio.»

El Puerto de Santa María a su hijo el insigne comediógrafo y poeta don Pedro Muñoz Seca.»

Nació el 20 de Febrero de 1879. 8 de Septiembre de 1920.

El día 9 se celebra un banquete popular en honor suyo y por la noche en el teatro Principal tendrá efecto una solemne velada, en la cual se pondrán en escena las obras aplaudidas «Pepe Conde» y «Trianerías». Asistirá el festejado.

AVISO AL PÚBLICO

Venta de hortalizas y patatas por cuenta del productor, desde el 21 del actual. — Precios, los más baratos de Cádiz. — Rosario, núm. 3, esquina a Baluarte, Lechería.
— Precios: Aseugas tres manojos 0,10. — Apio un manojo 0,10. — Colinabos y broccolis un manojo 0,05. — Cerezo gratis a los consumidores. — Patatas un kilo 0,35. — Cebollas estilo gallegas gordas, cinco, 0,10. — Tomates, pimientos, berengenas, etc., a los precios más baratos. — Ensaladas de todas clases.
LORENZO SACALUGA

AZÚCAR BARATISIMA
a Ptas 3'10 el kilo

Blanca refinada.—Lo mejor que se fabrica

De venta en todas las Sucursales de la Panificadora «EUR-KAI» S. A.

MODISTA AMERICANA:
Confecciones esmeradas — Atiende órdenes a domicilio.
Encarnación 5. — Piso 2.º

Dr. Rivas Valero. Especialista de las enfermedades de los ojos.—Zorrilla, 12, Cádiz.

GRAN FABRICA DE PAN de Cristóbal García.—Pan de superior calidad.—Esta casa consume para su elaboración harinas de las mejores marcas garantizando su pureza y finura. Se sirve a domicilio.—Peñalba.—Cádiz
GRAN PANADERIA

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cardeza
Santo Diego 8.—Cádiz